

Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

AÑO XLVIII
Núm. 14.739

FRANCISCO
CONCERTADO

Sábado 27 de Noviembre de 1937

Redacción, Administración y talleres: D. Ibarri, 11.

PRECIO
15 CENTIMOS

TELF. 1533
APARTADO 12

El Comité Provincial del Frente Popular Antifascista a todos los ciudadanos

Los problemas naturales que las guerras plantean a los pueblos obligan a los gobiernos a tomar medidas y determinaciones propias de cada momento. Son los gobiernos los que en cualquier situación y circunstancia conocen con exactitud el problema en sí y por ello, cuantas disposiciones sean dictadas por los mismos, deben cumplirse sin discusión ni titubeos.

Más, cuando la guerra se presenta con los caracteres de la que en España estamos padeciendo—guerra de traición, de invasión extranjera, de independencia que es libertad y honor—que en ella va la salvación de las democracias por la libertad del mundo, es entonces cuando todos los ciudadanos, sin distinción de ideologías, formando fuerte haz, tienen el ineludible deber de esforzarse por elevar su voz hasta llegar al Gobierno, para hacerle saber que, tras de sí, tiene todo un pueblo dispuesto a la lucha hasta el último sacrificio, con tal de aplastar a la ruin alimaña fascista y salvar a la humanidad de esta pesadilla.

Y es el Gobierno de la República Española el que examina y estudia la situación de cada momento de esta guerra fratricida; es él, el único que manda, el único que dirige, el único que ordena y al que todo español debe acatamiento, obediencia y disciplina. Y es por ello, por lo que desde el ministerio de Defensa Nacional se dictan órdenes disponiendo la incorporación a filas de los ciudadanos que el Gobierno estima necesarios para combatir a la salvaje canalla fascista hasta su total exterminio. Y es por ello también, por lo que este Comité del Frente Popular integrado por la representación de todos los partidos políticos y organizaciones sindicales de la España antifascista, está dispuesto a que las órdenes de nuestro Gobierno se cumplan rigurosamente y, a tal efecto, en su reunión del día 22 del mes en curso, estudió con detenimiento y serenamente lo que pudiéramos llamar «PROBLEMA DE LOS EMBOSCADOS EN EL ORDEN MILITAR», acordando, después de larga deliberación sobre el particular, dar a la publicidad para conocimiento de todos los ciudadanos emplazados en esta provincia las siguientes declaraciones:

Primera.—Todos los españoles comprendidos en los reemplazos llamados a filas (1930 a 1933), que no hayan efectuado su presentación en sus respectivos Centros de Reclutamiento, serán declarados por este Frente Popular Antifascista enemigos de la causa del pueblo y se atenderán a las consecuencias que de ello pudieran derivarse.

Segunda.—Igualmente merecerán el desprecio y la condenación de este Frente Popular, todos aquellos ciudadanos que, por unos u otros procedimientos, se apliquen a burlar la ley, situándose en condiciones de ventaja, hurtando la contribución de su esfuerzo al titánico que realizan los hijos predilectos de la patria en las líneas de fuego.

Tercera.—Requerir una vez más la ayuda de las organizaciones y de los ciudadanos en general para la realización de esta labor de colaboración con las autoridades a fin de terminar, de una vez para siempre, con el emboscamiento de los mal patriotas—en el orden militar.

En Castellón de la Plana a 26 de noviembre de 1937.

Por el Frente Popular antifascista,

El Presidente,
VICENTE MERCÉ

El Secretario,
JOSÉ MATA

ESTAMPAS DE LA TRAGEDIA

LA AGONIA DE LA CASA HUMILDE

No es precisamente ante las ruinas de la casa urbana—colmena que elabora con el dolor propio las mieles del hotel aristocrático—; no es siquiera ante los escombros de la escuela llena de niños de la Barceloneta, ni ante la carne tierna y sonrosada que desgarró brutalmente la metralla, donde están las fuentes para un artículo en el que pueda reflejarse exactamente todo el horror de la guerra moderna. La emoción hay que buscarla, más concentrada y acongojadora, en las derruidas casas de adobe de Castellón y tantos otros pueblos insignificantes, que cedieron fácilmente a la terrible explosión de la trágica.

Los filósofos y estadistas; los que tienen mucho cerebro y poco corazón para razonar y sostener fría e impassiblemente que las guerras son muchas veces lícitas, y buenas, y aún santas, deben referirse, sin duda, a las guerras clásicas. A la de ahora, ni reuniendo todos los sofismas imaginables se le encontraría justificación.

Y al dolor de soportarlas hay que agregar la tortura de verlas convertirse en interminables. Sabido es que lo que más puede contribuir a exacerbar el odio combativo de dos bandos no es, desde luego, las cifras absolutas de las bajas que se causan recíprocamente. Lo que enconca los odios y aleja infinitamente las posibilidades de restablecer la paz son los procedimientos. Los que la técnica moderna ha puesto en manos de los ejércitos rivales son tan demoníacos que, si ahora estuviéramos en circunstancias de inventar infiernos

para castigar a los réprobos de una nueva religión, en estos procedimientos habría que inspirar sus refinados tormentos.

Porque si es verdad que a todas las guerras las ha caracterizado la crueldad, en las modernas ésta ha llegado al paroxismo. En la que hoy sufre España se ha perdido hasta eso que, si no os parece paradoja, nos atreveremos a llamar ética del homicidio. En estos últimos tiempos, en los conflictos bélicos se ha iniciado una evolución de ese espíritu caballeresco que se condensa en la frase «Lo maté limpiamente», hacia lo que los criminalistas llaman alevosía; esto es: al matar, cobardemente, eliminando todo riesgo en el agresor e impidiendo toda defensa en las víctimas. Y este hecho escalofriante se cumple perfectamente en los bombardeos de la aviación, pájaros absurdos de una extraña fauna internacional, que entonan todos los días macabros trinos de muerte y ensombrecen el cielo azul y las noches de luna de los poetas...

En los combates bélicos cabe desde la nobleza, un poco convencional, de los duelos del pasado siglo, a la vileza abominable de los asesinatos. Antes, en las guerras que describen los historiadores o cantan los versos de nuestros ingenuos romanceros, para vencer era indispensable el valor e inevitable el riesgo. Y en ellas, después de una batalla, las madres se consolarían dulcemente del dolor de perder a sus hijos, pensando que los inmolaron en honor de la Patria; las novias vestirían sus lutos con orgullo, seguras de que fué el valor de sus amados lo que puso en sus huestes infranqueables barreras de ultratumba. Después de un bombardeo de aviación queda la sensación de un dolor inédito, que aun no tiene fibras que impresionar en nuestro corazón ni lenitivos que elegir en nuestra resignación.

Las casas hundidas en el último bombardeo de Castellón, que esta vez—iba a decir misericordemente—no arrastraron para sepultar entre esquinados cascotes—la antítesis de la tierra suave de los cementerios—ni uno solo de sus habitantes, permiten, por esa misma casualidad incruenta, las reflexiones necesarias para considerar nuevas facetas del horror de un bombardeo aéreo. La metralla, arrancando algunas fachadas hasta los cimientos, recorrió el telón de boca en el drama de los hogares humildes. ¿Comprendéis la tremenda paradoja de mostrar a la curiosidad de todos lo más íntimo de nuestra vida? Sólo en los cadáveres en que la metralla dejó al exterior los corazones, se hallará la misma sensación de inversión angustiosa, de enloquecedor trastruque. Las habitaciones han perdido su grato carácter de acogedor cobijo, y en los enseres pobres, iluminados por la luz candeante de la calle, brilla—chillona e insolentemente—el barniz barato. Extraña exposición de la miseria.

Un armario destrozado puede ser mucho más triste que una vida segada. Morir no es otra cosa que cumplir una ley ineludible, o desentrañar un gran misterio. Pero en la vivienda deshecha, en los muebles astillados y humeantes, parece que se está extinguiendo la vida de toda la familia española, tan recatada y hogareña...

J. GONZALEZ MORA.

LA REINA MORA

Jueves día 29 en el SALON ROYAL

Los tres colores de la República

En una sola frase, modelo de plasticidad y precisión, el Presidente Azaña ha definido de nuevo la República. Es curioso que cuando a través de los discursos y de los artículos, de las sugerencias o los deseos, se difumina o se enturbia el sentido del régimen, surge la palabra del Jefe del Estado y lo aclara de nuevo con ese rigor intelectual que caracteriza al hombre de pensamiento. Como el experto que señala el rumbo del navío en medio de la niebla.

Es mucha sangre la que ha caído sobre España—sobre la tierra española—, pero aún así no se han borrado las tintas de su bandera. Al contrario; el sufrimiento ha servido para hacer más denso ese color morado que los traidores han querido suprimir del lienzo ilustre que cobija nuestra libertad. Tampoco el sol de la patria se oscurece tras los aviones extranjeros; sigue la franja de oro arrancando destellos a las madrugadas y los ocasos, mientras el rojo acorde de aquel emblema continúa reflejando la gloria y el esfuerzo del pueblo. A la sangre y al fuego de la bandera bicolor se han servido para destrozarnos a España y hundirla en el drama más grande de su historia, o pone la República colores de paz y de equilibrio. Cuando en lo alto de las iglesias y de las consistoriales requetés y falangistas izaron el símbolo de la intransigencia y la obstinación, flameaban a su lado banderas extrañas. Es que la bandera monárquica era incapaz de sostenerse sola bajo el cielo huracán nublado de pólvora.

Porque, en primer término, lo que representa la República es el sentimiento de independencia nacional. Podrán aceptarlo o no los defraudadores del nacionalismo; pero es lo cierto que en ningún instante, desde que aquí se estableció la democracia, los gobernantes republicanos cedieron a la presión de las codicias extranjeras. El sagrado depósito que les confiara el pueblo español fué conservado sin mengua hasta que las banderas reaccionarias decidieron hipotecar la integridad nacional a cambio de una ayuda militar contra el

régimen. Y es precisamente a estos demócratas a quienes se debe, antes que a nadie, que España no se haya convertido en una colonia italo-alemana, perdiendo su dignidad al mismo tiempo que su territorio. En efecto, fué un Gobierno republicano el que armó a las masas contra el Ejército sublevado, evitando así que el golpe de mano—ni golpe de estado—de los generales triunfase contra la voluntad de los españoles. Por primera vez la democracia hacía frente sin vacilar a las fuerzas desencadenadas del fascismo, que en otros países habían destruido de la noche a la mañana el derecho y la ley sustituyéndolo por el terror político. Al cabo de 16 meses de lucha ininterumpida, mutilado el territorio nacional por los invasores y sus cómplices, la República se reconstruye un Estado casi en ruinas y pone en pie el Ejército que ha de salvarla. Aquellas muchedumbres que, sin elementos adecuados de combate, perdían terreno constantemente empujadas por los aviones y la artillería de los agresores, se han transformado de tal modo que constituyen ya unidades militares capaces de presentar batallas y ganarlas, como sucedió en Madrid, Guadalajara y en Aragón. Ciegos serán los que no vean que este cambio ha podido operarse al amparo del sistema republicano, victorioso también sobre una serie de experiencias catastróficas. ¿Qué hubiera sido de nosotros si la campaña de falsedades y vilezas desencadenada por las fuerzas reaccionarias del mundo no fuese desmentida por la República con hechos fehacientes y tangibles? El cordón sanitario que se intentó desde el primer día contra la España leal sería suficiente para ahogarnos, sin que bastase el heroísmo de nuestros muertos. Cuando hemos visto que el concepto de autodeterminación de los pueblos está en crisis en la Europa de hoy, sería necio hacerse ilusiones acerca de la suerte que correría en una esquina del continente cualquier ensayo que tratase de rebasar los confines de la República. Nada más realista que las guerras, aunque lleven dentro corpúsculos de revoluciones.

Los que están en las trincheras no combaten por ninguna abstracción. Dan su esfuerzo y su vida por algo tan vital y poderoso como la libertad de la patria y su propia libertad. A los impacientes sembradores de utopías quizás les parezca poco. Pero al soldado que ha visto de cerca la ferocidad fascista y conoce la trágica suerte que han corrido las comarcas ocupadas, le basta saber que la República es la antítesis de aquel régimen. Le basta comparar la España del Frente Popular con la de Franco y sus empresarios, para darse cuenta de lo que esta guerra significa, de lo que han perdido por debilidad o por torpeza. Que les pregunten a las masas de Málaga, de San Sebastián, de Bilbao, de Extremadura, si no vale la pena de vivir bajo los tres colores de la República, aunque no cuajen plenamente los sueños de aquellas noches de verano de 1936, en que parecía decidida la lucha social.

La libertad—ha dicho alguien—es como la salud: no se sabe lo que vale hasta que se pierde. Difaman a la República los que piensan de ella que consagra una libertad fingida, externa y formularia. La verdad es que la guerra, con la victoria de nuestros principios, afirmará la naturaleza popular del régimen.

I. DIAZ FERNANDEZ.

Carnets chófer

Tramitación automovilista

Agencia ROMA

CASAS SALA, 102

CASTELLON

Teatro Municipal

ESPECTACULO "COLISEUM"

Ayer volvió a actuar con éxito en el Teatro Municipal, éste espectáculo de variedades.

Por encontrarse indispuerto no tomó parte, el recitador Pío Muriedas.

Este artista cultivador del recital pertenece a las Milicias de la Cultura y está organizando actualmente el Teatro del Frente.

Muriedas es un rapsoda revolucionario, con escencias extraídas del marxismo, inquieto y romántico que recorre el solar hispano llegando hasta las trincheras de nuestros luchadores, para exaltar el espíritu bélico con sus poemas revolucionarios.

Deseamos al camarada Pío Muriedas el restablecimiento de su quebrantada salud para poder continuar la patriótica cruzada que se ha impuesto.

El gobierno vasco frente a una maniobra facciosa contra los niños vascos

Información oficial de los frentes

Partes del Ministerio de Defensa Nacional FUERZAS DE TIERRA

Barcelona.—El parte facilitado anoche dice:

"CENTRO.—Fuego de distintas armas en varios sectores.

ESTE.—En un golpe de mano, fuerzas propias del Alto Aragón se apoderaron de bastante material.

Nuestra artillería de la misma región disparó contra Casa Batanero y cota 1.062, para impedir trabajos de fortificación.

También actuaron nuestras baterías contra una concentración enemiga localizada en Villafranca de Ebro. En esta misma zona realizaron otro golpe de mano nuestras fuerzas, a consecuencia del cual se entabló reñido combate con los rebeldes y se les causó bajas vistas.

Procedentes del campo faccioso se presentaron en nuestras filas dieciocho soldados.

ANDALUCIA.—Cañoneo faccioso sobre las posiciones situadas entre Arenales y La Laguna (Granada).

En descubierta sobre Mulhacén se recogió algún material de guerra.

EXTREMADURA.—Actuación de la artillería rebelde sobre la cota 680 (Toledo) y otros lugares.

LEVANTE.—Hostilización con artillería de las posiciones enemigas de Concul, Caude y comunicaciones Teruel-Zaragoza.

Ha sido rectificada nuestra línea a vanguardia con la ocupación de la cota 1.456, al Noroeste de Lidón y Norte del Hondo del Mar (Teruel).

INFORMACION GENERAL

Un aviador americano se casa en Valencia

Valencia.—En el Juzgado núm. 1 contrajo hoy matrimonio el aviador norteamericano Eugenio Finnizk con la señorita Sagrario Crespo.

El, es teniente voluntario de nuestra aviación, en la que figura desde hace 14 meses.

Se aplaza el entierro del Director general de Correos

Valencia.—El entierro del Director general de Correos, que debía verificarse esta tarde, ha sido aplazado hasta mañana, a las once horas de la misma, a ruegos del ministro de Comunicaciones, que desea asistir al acto.

El alcalde de Valencia marcha a Barcelona

Valencia.—Esta mañana marchó a Barcelona, con objeto de gestionar algunos asuntos de interés para Valencia, el Alcalde, Domingo Torres.

Poco antes de emprender su viaje dirigió una carta a los familiares del infortunado Fernando Vela, testimoniándoles su pésame por la muerte de éste.

Testimonio de gratitud de los pioneros rusos a los españoles

Valencia.—En la Federación Nacional de Pioneros se ha recibido una carta de los pioneros de Leningrado, agradeciendo el envío de una bandera que hicieron los niños españoles. Hacen votos por el triunfo de nuestra causa.

Hoy fué enterrado en Valencia Fernando Vela

Valencia.—Esta tarde, a las tres, se verificó el entierro del miembro del Tribunal Popular de menores y ex consejero del Ayuntamiento, Fernando Vela, muerto en un accidente desgraciado, en Benicasim.

Presidieron el fúnebre acto los dirigentes del partido Sindicalista, con señeros del Ayuntamiento, Diputación, gobernador y otras autoridades.

Disposiciones oficiales de "La Gaceta"

Barcelona.—La "Gaceta" de hoy publica, entre otras, las siguientes órdenes:

Justicia.—Nombrando magistrado del Tribunal Supremo a don Felipe Urribarrí Mateo.

Instrucción Pública y Sanidad.—Disponiendo que en cada capital de provincia exista un funcionario que, con el título de administrador provincial sanitario, se encargue de recibir, administrar y responder de cuantos fondos se destinen por el Estado en aquella provincia, para atenciones sanitarias, ajustándose a las instrucciones que a tal fin se insertan.

Por otra se estatuye en Madrid una delegación de la Jefatura de resguardo de estufas y estufas, con jurisdicción sobre las regiones que se mencionan.

Reunión de la Ejecutiva de la U. G. T.

Se recomienda serenidad ante las maniobras escisionistas

Barcelona.—En su domicilio social ha celebrado reunión ordinaria la Comisión Ejecutiva de la U. G. T. de España.

Se aprobó el ingreso de varias secciones.

La Comisión Ejecutiva sigue recibiendo infinidad de adhesiones de organizaciones de la Unión, que muestran su solidaridad con la misma y que se manifiestan en contra de toda política que tienda a romper los principios democráticos de la gloriosa Central sindical. Se han recibido adhesiones de varios sindicatos y federaciones.

La Comisión Ejecutiva ha examinado la situación sindical de las organizaciones del Norte, que han logrado evacuar parte de su patrimonio, acordando convocar a todos los militantes responsables y dirigentes de la U. G. T. de Guipúzcoa, Vizcaya, Santander y Asturias.

La Comisión Ejecutiva, teniendo conocimiento de la situación creada a la Federación Nacional Hotelera por los elementos de la Comisión Ejecutiva destituida, acordó proceder en consecuencia, recomendando a sus secciones que se mantengan serenas ante toda clase de maniobras y provocaciones de quienes, con irresponsabilidad sin igual, vienen desarrollando una política de escisión frente a todo principio democrático.

La Comisión Ejecutiva se dar por enterada de una nota oficiosa del Comité de Enlace de los partidos Socialista y Comunista, que hace referencia al propósito de celebrar un Congreso extraordinario de la Unión.

Ha examinado un documento oficial que el presidente del Consejo provincial de Madrid ha enviado a todos los organismos sindicales y

Aviso a las operarias de la casa Busutil

El lunes próximo habrá en esta fábrica reparto de trabajo.

Se ruega a las operarias que lean este aviso lo comuniquen a todas las compañeras interesadas.

políticos, acordando contestar que tal documento es improcedente y no está a tono con la formalidad que ha de presidir en todo momento a los organismos oficiales.

Acordó acceder a que el Sindicato de Correos edite un folleto con las resoluciones del Comité Nacional.

También ve con verdadera satisfacción las resoluciones del Comité Nacional de la Federación española de agentes de comercio que, por 15.736 votos a favor y 30 en blanco, acordó acatar a la nueva Comisión Ejecutiva designada reglamentariamente por el Comité Nacional.

También ha examinado un oficio del Presidente del Tribunal de responsabilidades civiles, en el que se convoca a un representante de la U. G. T. para la sesión plenaria que se celebrará el día 2 de diciembre, acordándose a este respecto oficiar a la Comisión Ejecutiva de la U. G. T.

Por último, la Comisión Ejecutiva ha examinado los bulos y rumores que estos días se propalan en el extranjero y en el interior, por los agentes de la Quinta Columna, que tienden a desmoralizar a la retaguardia haciendo creer en la idea de un posible pacto o armisticio con los que han traicionado a España, queriendo someterla a la tiranía vergonzosa de los invasores. Ante este problema, la U. G. T. reiteró una vez más su fé en la victoria, su identificación absoluta con el Gobierno del Frente Popular y con el reciente discurso de su Presidente en Madrid, camarada Negrín, quien dijo que la guerra continúa y continuará en tanto no dejemos afirmada la independencia de España. Este ha sido—dicen en la nota—nuestro deber y lo cumpliremos.

Un cuadro de Picasso será expuesto en los países escandinavos

Barcelona.—La Galería Parlién Rosenberg ha solicitado del Comisario español de la Exposición Internacional de París, que le sea prestado el cuadro "La ermita", de Pablo Picasso, que figura en nuestro pabellón, para exhibirlo en una exposición ambulante que la Galería Rosenberg organiza en Oslo, Copenhague y Stokolmo. El comisario español, debidamente autorizado por el Presidente del Consejo, ha accedido a lo solicitado.

El cuadro de Picasso será expuesto con la siguiente frase, que su autor ha añadido al título de Guerra: Acto de execración de la invasión de que es víctima el pueblo español.

Se sabe, por noticias particulares, que a este cuadro le ha sido concedido un gran premio en la Exposición Internacional de París.

Hoy habrá Consejo de Ministros

Barcelona.—Esta tarde, a las siete, se celebrará Consejo de Ministros.

Se reune el grupo español interparlamentario

Barcelona.—El Presidente del Parlamento de la República ha presidido esta mañana, en su despacho, la reunión del grupo español interparlamentario.

Tres muertos y varios heridos en una explosión casual

Tarragona.—Cuando se hallaba efectuando los trabajos de aparejar la barca "El General", en la playa de Torre d'Embarra, se originó una formidable explosión, por haber encendido uno de los tripulantes una cerica cerca del depósito de la gasolina.

La barca quedó destrizada por completo y cuatro marineros gravemente heridos. Tres de ellos falle-

cieron a poco de ingresar en el Hospital. Además, resultaron con heridas de más o menos consideración, otros ocho marineros que se encontraban en la playa.

Hay que evitar que los facciosos se apoderen de los niños vascos para deformar sus conciencias

Barcelona.—El Gobierno vasco ha hecho pública una nota diciendo que, al objeto de contrarrestar la labor de los facciosos representada por P. Gabanas, en Inglaterra, tendiente a ser enviados los niños vascos a zona facciosa, es imprescindible que, con la máxima rapidez, los padres que figuran en la lista que se publica y cuantos no figuran y tengan sus hijos en Inglaterra, escriban una carta a la dirección siguiente: Basque Childrens Commite, 53, Marham-Stree.—London.—Inglaterra; manifestando que su niño no se mueva de Inglaterra y expresando su deseo de que, en caso de no poder quedarse en dicho país, sea enviado a territorio leal o a Fancia, bajo el control de las autoridades de la República.

La excelente recaudación en Madrid por fincas urbanas

Madrid.—La Administración de Propiedades de Madrid, que desde que se constituyó en especial de Fincas Urbanas incautadas ha venido

CARTELERA DE ESPECTACULOS

Programa para mañana

TEATRO MUNICIPAL

A las 4'30 y 7'00 GRANDIOSO EXITO del aplaudido conjunto de Variedades "COLISEU".

SALÓN ROYAL

A las 4'30 y 7'00 La musical "JOHNNY GREENYOR, la revista musical "VAYA REVISTA, y

FORMIDABLE EXITO de la sensacional producción de WARNER BOS, hablada en español, titulada

"EL AGENTE ESPECIAL" por Bette DAVIS y George BRENT. CAPITOL CINEMA

A las 4'30 y 7'00

La cómica en dos partes "SE ACABO LA GASOLINA". El Noticiero Nacional "ESPAÑA AL DÍA número 33". El reportaje de guerra "LA BATALLA DE FARLETE, y GRAN EXITO de la película de aventuras de UNIVERSAL, titulada "MARES DE JAVA", por Charles BICKFORD.

SALON DORE

A las 4'30 y 7'00

La documental "EL ULTIMO MINUTO". El dibujo "LABRIGOS AVERIADOS", y EXITO de la extraordinaria producción de METRO GOLDWYN, hablada en español, "EL PROCESO DE MARY DUGAN", por Rafael RIBELLES.

ACTUALIDADES

A las 4'30 y 7'00

Escogidos COMPLEMENTOS y la interesante producción de WARNER BROS, hablada en español, titulada "AQUI VIENE LA ARMADA", por James CAGNEY.

POPULAR CINEMA

A las 4'30 y 7'00

Selectos COMPLEMENTOS y EXITO de la producción de WARNER BROS, titulada "HOLA, BOMBERO", por el as de la risa Joe BROWN (Bocaza).

CINE VICTORIA

A las 4'30 y 7'00

"VUELTA ATRAS AL RELOJ", por Lee TRACI, completando este programa escogidos y selectos COMPLEMENTOS.

aumentando cada mes sus ingresos en el Tesoro, ha obtenido en el pasado mes de Octubre un ingreso, por todos los conceptos, de 3.589.432 pesetas, que supone un aumento de un millón de pesetas con relación a lo ingresado en el mes de Octubre anterior.

Durante los meses del corriente año, la Administración especial de zonas urbanas y solares ha producido al Tesoro un ingreso superior a 20 millones de pesetas.

El ministro de Obras Públicas sale para Valencia

Barcelona.—Ha marchado a Valencia el ministro de Obras Públicas, para asistir al entierro del Director general de Correos. Lleva la representación del Gobierno y de las Cortes. Le acompaña el subsecretario de Comunicaciones, Ricardo Gasset, el Director de la Marina mercante y otras personalidades.

La defensa del tesoro artístico nacional

Barcelona.—El Ministro de Justicia ha interesado la difusión de una Orden ministerial dirigida al Fiscal de la República, en la que se ordena el mantenimiento del Tesoro artístico que, según dice la nota, constituye la preocupación del Gobierno de la República.

Dice que en lo sucesivo se habrá de evitar el que puedan cosumarse actos de ningún género atentatorios a tales monumentos, por lo que se dirige al Fiscal con objeto de que sus subordinados exijan el fiel cumplimiento de esta Orden.

Companyns recibe a unas agrupaciones artísticas

Barcelona.—A primera hora de esta tarde han acudido al Palacio de la Generalidad diversas Agrupaciones, que acaban de efectuar una excursión artística por Madrid y el extranjero. Fueron recibidos por el señor Companyns.

El Comisario de Propaganda pronunció un discurso, dando cuenta de los éxitos alcanzados por esta excursión artística.

El señor Companyns felicitó a los componentes de las mencionadas Agrupaciones artísticas por la labor realizada.

Un crédito para gastos de los evacuados de guerra

Barcelona.—El Diario Oficial publica un Decreto de Hacienda, habilitando un crédito extraordinario de seis millones de pesetas, para atender al pago de los Ayuntamientos de Cataluña, por los gastos que ocasionan los refugiados de guerra.

Un reparto de víveres para el personal de los periódicos madrileños

Madrid.—El Socorro Rojo Internacional, continuando su labor de ayuda a la retaguardia madrileña, considerando que todos los obreros de la prensa, tanto de talleres como de redacción y administración, están efectuando una labor, dentro de la retaguardia, digna de elogio, ha acordado hacer una entrega de víveres a todo el personal de la prensa madrileña.

El Director general de Seguridad inaugura una clínica

Barcelona.—El Secretario del Director general de Seguridad, al recibir esta mañana a los periodistas les manifestó que el señor Juan había marchado a inaugurar la Clínica de la Comisaría general de Orden Público.

Terminó diciendo que la tranquilidad era absoluta en todo el territorio.

**PERSECUCION DEL
DERROTISMO**

Por su extraordinaria importancia reproducimos la siguiente orden del Ministro de la Gobernación, publicada en el "Boletín Oficial" de la Dirección de Seguridad y que dice así:

"El sensible recrudescimiento de las campañas derrotistas fomentadas con motivos varios y procedimientos diversos, obliga a mi autoridad a producir la presente orden circular que debe ser conocida por todos los agentes dependientes de ese Centro directivo.

En los resultados de la guerra, entra por mucho, como es bien sabido, la moral de la retaguardia y de ahí que cuantos dentro de la nuestra anhelan la victoria de los rebeldes, atiendan de manera preferente, reputando esa actividad menos arriesgada y peligrosa, a difundir toda suerte de pronósticos inminentes y siniestros para la causa de la República; desembarco de divisiones extranjeras en nuestras costas, violentísimos bombardeos de villas y ciudades, ofensivas imposibles de contener por nuestras armas, restricciones fatales en el suministro de artículos alimenticios para la población civil... augurios todos encaminados a debilitar nuestra fe y a apagar nuestros entusiasmos que, al no producirse en la fecha prevista por quienes los formularon, sufren una transformación demagógica e igualmente corrosiva; se convierten en vaticinios de una rápida renuncia por parte del Gobierno a seguir acudiendo a la pasión nacional por la independencia de la libertad española, renuncia táctica sólo conocida de ellos, que les consiente explicar el que los bombardeos no se produzcan y que no ocurran los desembarcos, el Gobierno se preocupa de lograr un mejor abastecimiento de la población civil, aspecto que mira con particular empeño y en el que habrá de alcanzar resultado satisfactorio sin gran tardanza.

El agente provocador de noticias desventuradas culpa de fabricar depresiones colectivas de las que está necesitado el mando rebelde para hacer adelantar sus planes.

En la lucha contra esos agentes toda debilidad de nuestra parte consistiría en un delito. La guerra es con nosotros igualmente exigente que con los soldados que cubren los frentes de batalla. No nos es dado descuidar esto, pero no se ejercerá con el suficiente rigor si no participamos de la convicción indestructible de que con éxitos o con derrotas estamos obligados a resistir, en la seguridad de que resistir—el ejemplo de Madrid lo proclama—es vencer.

No se trata de difundir la fe del carbonero entre grupos civiles y uniformados del cuerpo de Seguridad, sino la conciencia clara de nuestra victoria, de la que el Gobierno ha hecho solemnemente la promesa con todas sus energías. Sólo reconocemos una posibilidad de paz: la victoria. Todo está subordinado a ella. Es natural que lo esté en términos de absoluta fidelidad al trabajo de nuestros agentes. Normas para realizarla, una sola: rectitud moral. Centrados en ella los agentes de su autoridad deben proceder duplicando su celo en persecución de todo animador de campañas y manifestaciones derrotistas, poniéndolos inmediatamente a la disposición de los Tribunales constituidos para entender en los delitos de espionaje, sabotaje y traición.

Los fabricantes de depresiones colectivas a beneficio de los rebeldes deben quedar expuestos a los mismos rigores legales que los agentes de las oficinas extranjeras de espionaje, ya que con ellos procuran, debilitando en la retaguardia la seguridad del triunfo de la República y la confianza de su Gobierno, la realización de los planes de invasores y sublevados.

Aleccione con estas mismas palabras y con las que su experiencia les dicte sobre el caso a los agentes de

HABLA EL JEFE DEL GOBIERNO

Nuestra situación económica es mucho mejor de lo que todos podrían figurarse.—Con ser tan grandes los gastos extraordinarios ocasionados por la guerra, hasta ahora hemos gastado menos de lo que la monarquía reaccionaria había despilarrado en Marruecos

Barcelona. — Según ya se había anunciado a raíz de la recepción y entrevista que el Jefe del Gobierno mantuvo con los representantes de prensa extranjera, ha tenido lugar un acto similar con los representantes de diarios y otras manifestaciones periodísticas de la capital barcelonesa.

A las seis y media de la tarde en la Presidencia del Consejo, el doctor Negrín vió reunidos a todos los directores de los periódicos catalanes, informadores de diversos diarios que cotidianamente acuden a dicho departamento y corresponsales de periódicos de provincias.

Poco antes de reunirse el doctor Negrín con los asistentes, el ministro de Defensa Nacional, que se encontraba en el edificio, saludó a los periodistas y les manifestó que había aceptado la invitación del Jefe del Gobierno para asistir al acto y que tendría mucho gusto en acompañar a los periodistas en esta entrevista con el Presidente.

Estuvieron presentes compañeros de todos los diarios barceloneses, sin distinción de matz político; de las Agencias Fabra y Febus; "El Mercantil Valenciano" representado por los señores Fe Castell y López Cortés, y "Adelante", también de la capital levantina, por el que estaba presente don Marcelo Jover.

El doctor Negrín manifestó deseos de saludar personalmente a los asis-

su autoridad para que no descuiden por ningún motivo la doble obligación de ser, además de perseguidores de los que propalan augurios siniestros, animadores seguros y apasionados de la moral de la victoria, que inspira todos los trabajos del Gobierno, firme en su resuelto propósito de salvar, con la República, la independencia de la Patria".

Un telegrama del Secretario de Relaciones Exteriores de Méjico

Barcelona.—Después del telegrama enviado por el Ministro de Estado al Secretario de Relaciones exteriores de Méjico, con motivo de la conmemoración de la revolución mejicana, el señor Giralt ha recibido el siguiente despacho.

"Ministro de Estado.—Barcelona. Agradezco a V. E. los honrosos conceptos que al espíritu revolucionario español merecen la orientación y las conquistas del pueblo y gobierno mejicanos, a quienes me uno sinceramente al formular los mejores votos por las grandezas de España, su pueblo y su Gobierno, y en el personal por el bienestar de V. E.—General Eduardo Hay. Secretario de Relaciones exteriores.

LA REINA MORA

Lunes día 29 en el SALON ROYAL

Reserve V. el

JABON

para la ropa, fregando con

Pastillas A. S.

Fols, 29, 1.º—Castellón

Anuncio en

Heraldo de Castellón

tados individualmente, teniendo el Jefe del Gobierno para todos palabras de cordial saludo.

—Era gusto y deseo mío tener un momento de charla con los periodistas catalanes—dijo el Presidente—y ya ha llegado el momento. Ahora, ustedes dirán qué noticias hay de particular—agregó en tono humorístico.

Seguidamente el doctor Negrín comenzó su charla, y atendiendo a cuantas preguntas se le hicieron, trató de diversos problemas de interés. De sus palabras entresacamos lo siguiente:

"Es preciso que por parte de todos se ponga el mayor interés para resolver lo que indebidamente constituye un problema, en cuanto se relaciona con el abastecimiento. Naturalmente, y teniendo en cuenta las circunstancias que atravesamos, no es posible—esto no lo ha logrado país alguno en circunstancias, no iguales, sino parecidas—que el abastecimiento de la zona leal sea de volumen tal que se aproxime a la normalidad. No hemos sabido en los momentos precisos atemperarnos a las circunstancias, que imponían unos sacrificios, y el desbarajuste pasado hay que sufrirlo ahora Pero de ninguna manera puede ni debe ser lo que sucede.

El Gobierno va coordinando todos los servicios de abastecimiento en perfecta colaboración con el Gobierno de la Generalidad, y se llegará a una solución.

Ahora nos encontramos con que mientras en unas zonas de la España leal tienen, si no sobrante, si lo suficiente para no apreciar las dificultades y sinsabores de una guerra, en otras se carece de muchos artículos y otros se obtienen difícilmente.

Las autoridades hacen todo lo que hace parte de sus deberes; pero se hace necesaria la colaboración de todos los ciudadanos, pues en la agravación de este problema influye notablemente la falta de sentido y solidaridad de personas inconscientes e insensibles a los problemas latentes.

Si en este aspecto es necesario, y hay que esperar que así sea en plazo breve, la colaboración de todo el mundo, lo es aún más en cuanto se refiere a la elevación del precio de los artículos

El Gobierno va a la fijación de una tarifa. Para lograr el respeto a ella y vigilar cuidadosamente el cumplimiento del deber que a cada uno incumbe, se intensificará la policía de abastecimientos, y esperamos que en esta labor pongan el máxima esfuerzo las autoridades locales, ya que a ellas cumple principalmente cuidar de este problema, y lo que es más importante, el que todos y cada uno de los españoles seamos parte en esta cuestión para que nadie pueda seguir actuando como conviene a sus deseos.

El Gobierno ha puesto a la venta numerosos artículos de importación a unos precios normales, quizá más baratos de lo que la elevación del nivel de precios hacía esperar; y luego, ya ven lo que ha ocurrido.

De esto corresponde mucha culpa a la despreocupación de todos dejando que imperase el abuso del especulador.

Se tiene proyectado como uno de los remedios, la creación de grandes depósitos proveedores y la intensificación de cooperativas, con el fin de lograr el funcionamiento de las

expendedorías, que, naturalmente, deberán comprometerse a vender a los precios de tasa que se fijen.

También en todos estos problemas de precios, tanto de productos alimenticios como manufacturados, ha influido notablemente el error que se viene padeciendo sobre el valor de la moneda española. ¡Gran sorpresa se llevarían los que han pensado en pesimista sobre la valoración efectiva de nuestra peseta! Se ha tenido por el Gobierno especial cuidado de nuestra situación económica. Aún gastándose mucho, como impone una guerra como la que estamos padeciendo, no se ha llegado a las cifras fantásticas que muchos han supuesto. En todo momento ha tenido presente el Gobierno, como deben tenerlo los ciudadanos, que esta guerra no ha terminado, que puede ser larga y que desde luego será dura. Todavía tendremos que sufrir momentos desagradables. Por ello es preciso, además de mantener una alta moral de guerra, de tener un Ejército en condiciones de oponerse a los invasores, cuidar las reservas económicas. De tal modo se ha realizado esto, que ahora puedo decirles que el valor efectivo de la peseta es superior al que tenía antes de dar comienzo la sublevarción. Esto sorprenderá a mucha gente, pero esta es la realidad. Los que no profundizan en estas cuestiones, se dejan llevar por el valor que en el extranjero se da en las transacciones corrientes a nuestra moneda; pero eso no significa nada, pues la realidad es la garantía que el Tesoro español tiene sobre sus emisiones.

No se han emitido billetes de modo extraordinario; no. Naturalmente ha habido que poner en circulación cierto número de ellos, pero no en la cantidad que muchos suponen. Y no hemos gastado el dinero en las proporciones aterradoras que han calculado a la ligera, sino que nos encontramos en condiciones de poder sostener económicamente la guerra que mantenemos, aunque ésta durase dos años más. Naturalmente, lo que pudiera ocurrir al alargarse la contienda de modo desmesurado, no puedo preverlo; pero sí les digo que en las circunstancias presentes, nuestra situación es francamente buena.

No hemos gastado tanto dinero como piensan muchos, no porque no fuera necesario o porque no lo desea se el Gobierno—¡qué más hubiera querido!—, sino porque nuestras transacciones comerciales no llevan la marcha y volumen que deseamos.

Si hubiéramos podido comprar todo lo que necesitábamos para la guerra, puedo asegurarles a ustedes que ya no tendríamos que pensar cuándo se acabaría.

Para darles una idea de los gastos que la actual lucha ha supuesto para el Estado español, he de decirles que, siendo en esta guerra donde se han empleado con más abundancia los elementos mecánicos, costosísimos por su construcción modernísima y en la que se han hecho experimentos de muchos de ellos, los gastos, teniendo en cuenta la diferencia de volumen, la cantidad de los elementos de guerra y personal empleado, no pueden compararse con los gastos que se realizaron cuando la guerra de Marruecos el año 1921.

Observando y comparando las cifras de estos dos hechos, se queda uno atónito y no se puede comprender cómo y en qué gastaron tal cantidad de millones.

Solamente con recordar los aviones que en la guerra de Marruecos

se emplearon, y los que ahora se utilizan, se puede dar una idea de valor efectivo de los medios usados, y por ello causa más asombro la diferencia que existe.

Insistiendo sobre lo que a esta guerra nos obliga, vuelvo a repetirles que puede ser dura y larga. Todos debemos hacernos a esta idea y aumentar en lo posible las restricciones que sean precisas. Estamos convencidos de que si la opinión sigue respondiendo a los deberes de patriotismo y a las exigencias que impone una lucha que el Gobierno ni ninguno de nosotros ha querido, que España no deseaba, se acrecentará nuestra resistencia y aumentará nuestra potencialidad económica.

Hemos tenido que luchar en muchos momentos con el problema de las divisas. Para nosotros es ésta una cuestión de máximo interés.

Se ha prosperado en este sentido, y ahora nos encontramos con mayores posibilidades de obtención de aquellas que en los tiempos pasados y tengo la seguridad de que dentro de unos meses esta situación habrá llegado a un nivel excelente, y ello será debido a la normalización y aprovechamiento de nuestros productos de exportación.

No solamente se lograrán divisas con la venta de frutos y otros productos del campo, sino que, normalizada y regularizada la fabricación, lograremos la exportación de productos manufacturados, que nos darán buen contingente de divisas, lo que redundará en beneficio de nuestra situación económica.

Al hablar de estas cuestiones en sentido optimista, no lo hago sino después de un profundo estudio y de una convicción firme, tras haber repasado diariamente la realidad de España.

Debemos tener en cuenta, que lo que hemos hecho desde que comenzó la guerra puede calificarse de prodigioso. Al sublevarse, los militares no pensaron en ningún momento que fuéramos capaces de crear un Ejército, ni de llegar, como ya se ha conseguido, a que el antimilitarismo de la España democrática se haya anulado al darse cuenta de su situación, convirtiéndose en un deseo: llevar a la perfección lo que nunca fué querido.

Como tantas veces se ha dicho, no estamos ante una guerra civil. Si así fuera, ésta se hubiese terminado a los dos meses o a las dos semanas; pero la han alargado y la sostienen los elementos de lucha, técnicos y fuerzas de choque de Alemania e Italia. Por ello tenemos que soportar la dureza y alargamiento de una contienda que hubiera finalizado con rapidez en nuestro favor.

Posiblemente, la contestación del Gobierno a la nota británica podrá darse a conocer en los primeros días de la semana próxima. Como pueden suponer, y conociendo las preguntas de la nota inglesa, no deben esperar nada extraordinario en la contestación del Gobierno español. No les puedo decir más sobre este particular, porque una elemental discreción me obliga a guardar silencio acerca de su contenido antes de que sea conocida por el Gobierno inglés.

Acercas de la retirada de los voluntarios nada se puede precisar. De los países fascistas que intervienen en la guerra se puede esperar cualquier cosa, y harían todo lo posible por disfrazar a todos sus elementos, con objeto de que a la hora de la retirada todos fueran españoles, tropas coloniales, que ellos no consideran como extranjeros, o de nacionalidades no interesadas en la no intervención. No son cosas éstas que deban preocuparnos. El Gobierno está alerta ante toda maniobra y no se dejará sorprender en ningún momento.

Terminada la charla del Jefe del Gobierno con los periodistas se sirvió un "lunch", al que también asistieron el ministro de Defensa Nacional y los subsecretarios de la Presidencia y Economía.

El señor Prieto cambió algunas palabras con los asistentes, pero todas acerca de temas banales.

Heraldo de Castellón

TITERES "CAMOUFLADOS"

La retaguardia en escena

Un primer término de faroles y árboles desnudos. Un fondo de rascacielos, languideciéndose en un mimbre de claraboyas oscuras. Gente que transita, rayando su óvalo de alre con carcajadas sueltas. Dos apretones de manos. Dos golpes en la espalda. El encuentro feliz; radiante.

Fulano. — ¡Hombre! ¡Qué sorpresa!... ¿Qué tal estás?...

Zutano. — ¡Espléndidamente!... Oye: te encuentro muy bien; parecés más gordo...

Fulano. — Eso me dicen... Mi dinero me cuesta... ¿Y Luisa?

Zutano. — (Ofreciendo un cigarrillo inglés). — A las seis me espera... Tenemos pensado cenar en el hotel.

Fulano. — He sabido que has encontrado un enchufe... Que te han recomendado...

Zutano. — Tú verás... En Barcelona se vive mal. Tengo muchos gastos. Además, en el frente hubiese hecho mal papel.

Con taquígrafía y dominio completo del francés, creo que defendiendo mucho mejor la causa en la retaguardia...

Fulano. — Soy de tu misma opinión. Yo soy del reemplazo del 31. He tenido siempre ideas políticas muy avanzadas. En el Sindicato soy indispensable... Estamos preparando la unificación...

Zutano. — ¿La unificación?...

¡Ah!

Fulano. — Sí. Sin la unidad de todos los partidos, no se gana la guerra. Si no fuera porque nuestros aliados son unos mentecatos... Figúrate... El otro día...

(Un remolino de gente engulle a los dos personajes. Se voca el periódico por las calles. La radio anuncia los últimos partes de guerra. Aparece un restaurant.)

Zutano. — ¿No quieres comer nada más?... ¿No te apetece un poco de langosta?

Luisa. — No, querido... Estoy muy satisfecha... Un poco de champán, ¿quieres?

Zutano. — Camarero... ¡Champán!

(La redacción de un periódico. Fulano está escribiendo en una mesa.)

Fulano. — (Para sí). — Ha salido bien el editorial... "Hay que terminar, pues, con los emboscados. Y hacer la unificación de la clase trabajadora a toda prisa, urgentemente". (Al teléfono. — Sí. Soy yo. ¿Cómo?... Es intolerable. No podemos aceptar consejos de nadie... Sí... la unida; pero no para ellos... (La calle da media vuelta. Nos encontramos en un baile. Música de jazz y rostros con barniz de cera.)

La dama. — ¿Cuándo se va a terminar la guerra, Dios mío?

El caballero. — Pronto... De todas formas, ¿qué interés tienes en que se termine la guerra?...

La dama. — ¿Guardas los billetes de cien pesetas?

El caballero. — ¿Qué billetes?

La dama. — Sí. Los "buenos"... los de verdad...

El caballero. — ¡Ah!... Cuánto te quiero... ¿Tú me quieres?

(Imágenes vaporosas. Lienzos de humo. El perfume de tabaco inglés sazonando las gargantas. La calle. Coches lujosos que brillan como el betún. El altavoz de la radio clamando incansablemente: AUSTERIDAD. AUSTERIDAD. AUSTERIDAD...)

Una alcoba. Muchas alcobas. Gemidos. Risas. Lloros. En unas, el amor cabalgando. En otras, el sollozo de un día gris.

De súbito se ha verificado un cambio. Formas simétricas. Manos duras. Ordenes severas. Rostros encogidos. Algún mueve el reloj con el látigo en la mano. Es un reloj inmenso, de muchas horas, de mucha producción, de mucho trabajo. Es el reloj de la autoridad que se ha impuesto. Es el tic-tac del pueblo que quiere ganar, el pulso de las masas proletarias aplastando el egoísmo, la vanidad y la petulancia.

JUAN VALLESPINOS.

CONSEJO PROVINCIAL

DECOMISO

Telegráficamente comunica el presidente del Consejo Municipal de Alcora al de este Consejo provincial que en dicho pueblo fueron decomisados ayer 12 litros de aceite y 10 de patatas, por carecer de la correspondiente guía de circulación.

El Consejo provincial advierte con este motivo a los vecinos de Castellón y su provincia la necesidad de proveerse de las correspondientes guías de circulación para el transporte de artículos de primera necesidad.

Información judicial

Jurado de Urgencia

SEÑALAMIENTO

Para el día 1.º del próximo Diciembre, ha sido señalado el juicio seguido a Sebastián Bover Torner, de Vinaroz.

Juzgado de 1.ª Instancia

JUICIO SUSPENDIDO

El juicio que debía haberse visto ayer ante el Tribunal de Subsistencia de Castellón, tuvo que ser suspendido porque el Juzgado fué reclamado a Benicàssim para instruir las oportunas diligencias de un homicidio y del bombardeo sufrido por dicha población.

Fábrica de géneros de punto de Alejandro Reichenbach

Se avisa a las operarias de esta fábrica que pasen a recoger trabajo.

Crónica

SE DESEA SABER...

Interesa conocer el paradero de la anciana Josefa López Morón y dos niñas de 5 y 8 años, llamadas Rosario y Carmen López, desaparecidas el martes, día 23, al ser evacuadas desde el tren que se dirigía a Valencia a su paso por Santa Magdalena.

Quien pueda facilitar alguna noticia, debe comunicarla a nombre de Carmen Ramos, habitante en el refugio de la calle Durruti.

MOVIMIENTO DEMOGRAFICO

Nacimientos:

Concepción Mut Pascual, Komso-mol, 39.

Defunciones:

Ninguna.

Matrimonios:

José Llopert Parellada con Dolores Sans Agramunt.

Manuel Alanga Rochera con Eusebia de León León.

PEQUEÑOS SUCESOS

En la Casa de Socorro han sido prestadas últimamente las siguientes asistencias:

Juan Antonio Alonso Benedito, de 28 años de edad, de magullamientos en la muñeca derecha en la rodilla y en la cabeza, producidas por vuelco de un camión. Pronóstico leve.

—Esteban Sáiz Jullán, de 32 años, de magullamiento en ambas manos, producido por vuelco de un camión. Pronóstico leve.

—Nemesio Palacios Montoya, de 28 años, de contusión en la región sacra y erosiones en la región escapular, producidas por vuelco de un camión. Pronóstico leve.

—Antonio Pérez Pérez, de 20 años, de magullamiento y erosiones en el dorso de las manos y en la cabeza, producidas por vuelco de un camión. Pronóstico leve.

—Miguel Cañizares Gil, de 32 años de contusión en el labio superior, herida contusa en la rodilla derecha, erosiones en la región tibial anterior de la pierna izquierda y esguince de la articulación tibio-tarsiana derecha y probable fractura del peroné de ésta, producidas por vuelco de un camión. Pronóstico reservado.

—María Serrano Crespo, de 43 años domiciliada en el "Pueblo Seco" (maset), de una herida contusa en ambas manos y abdomen, producida por mordedura de un perro. Pronóstico reservado.

Presenta
La Reina Mora
con
María Arias
Raquel Rodrigo
Pedro Cerol
Antonio Gil (Varillas)
Música del genial Jopé Serrana
Director C. Fernández Ardevia.

CONSEJO MUNICIPAL

El abastecimiento de pan en Castellón está asegurado

El presidente accidental del Consejo Municipal de nuestra capital, camarada Perona, ha comunicado esta mañana, en su diaria conversación con los informadores, que el abastecimiento de harinas de Castellón está completamente asegurado. El velero "María del Pilar" des-

carga acualmente una partida de trigo procedente de Valencia. Próximamente se recibirán nuevas e importantes partidas por vía marítima, y el camarada Ribó, gestionará en Barcelona, entre otros asuntos igualmente interesantes y de los que oportunamente el Consejo dará cuenta al vecindario, este de Abastecimientos, consiguiendo sin duda que lleguen en breve a Castellón otros cargamentos de trigo, capaces de asegurar por mucho tiempo las necesidades de la población.

PARA SOLUCIONAR LOS PROBLEMAS DEL CAMPO

Para el lunes próximo ha sido convocada una reunión, que tendrá lugar en el salón de sesiones del Ayuntamiento, y a la que han sido invitados entre otras entidades el Instituto Agrícola local, Sociedades de Campesinos (U. G. T. y C. N. T.), Instituto de Reforma Agraria y Juntas calificadoras local y provincial de fincas rústicas.

El objeto de esta reunión será dar solución a todos los problemas del campo.

AVISO DE LA CONSEJERIA MUNICIPAL SOBRE EL APROVISIONAMIENTO DE CARNE

La Consejería Municipal de Abastos advierte al vecindario que a partir del lunes, 29, se pondrá en circulación para la venta de carne de caballo el ticket número 45 de la hoja de carne.

Asimismo esta Consejería advierte a los expendedores de carne la prohibición terminante de expender bajo ningún pretexto más cantidad de dicho artículo que la que figura en el ticket, o sea medio kilogramo.

Los carniceros se abstendrán también de expender carne a quienes no presenten el ticket o una autorización expresa de esta Consejería.

LIBRETAS PERDIDAS

Últimamente se han extraviado las siguientes:

José Ramos Escofín, habitante en la calle Pi y Suñer, 82.

Francisco Criado Berronquero, Francisco Delgado Lozano, Calle Hermanos Bou.

Eulalia Pesugo, calle G. Chermá, 127.

Quienes hayan hallado estas libretas deberán presentarlas en el retén de la Guardia Municipal, para su devolución a los interesados.

MUY IMPORTANTE

Por haber sido cerrada la panadería de Traver, sita en la calle Cervantes, se hace público que los clientes de esta tahona han de surtirse en los siguientes puestos.

Panadería calle Francisco Lalret.
Panadería calle Ruiz Vila.
Panadería calle Poeta Guimerá.
Panadería calle Colón, 26.

"HELIOS"

Revista vegetariana naturalista

De venta en el kiosco de la Plaza de la Independencia
Ejemplar: 0'30 ptas.

GOBIERNO CIVIL

Va realizándose el proyecto sobre el control de la vivienda

Recogiendo las manifestaciones hechas para la prensa por el gobernador esta mañana, nos es dable decir que continúan los agentes especiales realizando su labor para que la autoridad pueda tener en todo momento un control perfecto de la vivienda general de Castellón. El vecindario ha visto con buenos ojos esta medida del Gobierno Civil, porque tiene la seguridad de que con ella saldrá beneficiado cuando las circunstancias obliguen a tomar decisiones con respecto a los evacuados de las zonas de guerra, o simplemente en los momentos que las necesidades de la lucha impongan nuevos sacrificios para atenciones de organismos y centros oficiales.

COMIDA INTIMA

Con motivo de la inspección reglamentaria a esta Audiencia y demás centros de Justicia, ayer fueron huéspedes de Castellón el presidente de la Audiencia Territorial de Valencia, don José Rodríguez Olazábal, el Fiscal de la misma, don Eugenio Olavarrieta Miruri y el teniente Fiscal señor Vilaverde.

Después de realizada su misión, fueron obsequiados por sus compañeros de Castellón a una comida íntima, a la que asistieron los presidentes, fiscales, magistrados y demás altos cargos de la Audiencia, Tribunal Popular, Jurado de Urgencia, Juzgado de Instrucción y demás organismos de Justicia.

Al acto fué invitado el gobernador, que ocupó la presidencia.

DONATIVO

La Asociación General de Dependientes de Comercio y Empleados de Oficina de Castellón, ha entregado en este Gobierno Civil, para atenciones de guerra, la cantidad de 4.000 pesetas.

Es de admirar este desprendimiento de los camaradas del comercio y la oficina, ya que con ello dan una prueba más de su significación antifascista y de los humanitarios sentimientos que allentan en todos sus afiliados.

Escuela Normal del Magisterio Primario de Castellón

El examen-oposición a Ingreso en las Escuelas Normales, tendrá lugar en este Centro el día 28 de los corrientes a las nueve de la mañana.

Lo que se hace público, para conocimiento de los interesados.
Castellón 26 de Noviembre 1937.

El Director,
RAFAEL BALAGUER.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad

CASTELLON

ESTABLECIMIENTO DE MAXIMA GARANTIA

Libretas de Ahorro Popular

de LIBRE DISPOSICION

según decretos ministeriales

del 2 y 9 Enero de 1937

BANCO CENTRAL

Capital escriturado.	Ptas. 200.000.000
» desembolsado.	60.000.000
Reservas.	23.107.144

EL BANCO CENTRAL REALIZA TODAS LAS OPERACIONES BANCARIAS PROPIAS DE LOS ESTABLECIMIENTOS DE PRIMER ORDEN, ABONANDO INTERESES CON SUJECION A LOS MAYORES TIPOS AUTORIZADOS POR EL CONSEJO SUPERIOR BANCARIO

Libretas Populares de Pequeño Ahorro 3%
(Mínimo 5.000 ptas.) Interés anual

Sucursal de Castellón: González Chermá, 35